

Homenaje a José Celestino Mutis y a Francisco José de Caldas por los miembros de la Unión Iberoamericana de Madrid



Tomado de: *Revista de la Academia Colombiana de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales* I(1)– Oct-Dic, 1936.

La Unión Ibero-Americana (UIA), fundada el 25 de enero de 1885, tenía su sede en Madrid y fue calificada por el gobierno español en 1890 como “Sociedad de Fomento y Utilidad Pública”. En sus estatutos se apuntaba como propósito de la organización “estrechar las relaciones sociales, económicas, científicas, literarias y artísticas de España, Portugal y las naciones americanas”. Tras su fusión con la Asociación Hispanoamericana se agudizó un sesgo conservador y monárquico de la UIA y, en situación de crisis durante la Segunda República, la guerra civil trajo el fin de la asociación.¹

¹ Véase: Sepúlveda Muñoz, Isidro (1991) “Medio siglo de asociacionismo americanista español 1885-1936”. *Espacio Tiempo y Forma* 1991; Serie V, 4: 271-290.